
 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

始業式に、各学年を代表して、3 名の生徒が

２学期に向けての抱負や決意を力強く発表して

くれました。その発表内容を紹介します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校だより    学校スローガン「殻を破れ！一歩前へ」 
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令和４年 ９月２日 

南島原市立西有家中学校 

 校長 本多 洋二 
西有家中 No８ 

始業式あいさつ 

２学期は、学期の中で最も長い学期、自然界

では、実りの秋を迎える。収穫の秋とも言う。  

皆さんも、自分自身を大きく成長させる、実

り多き２学期にしてほしい。 

２学期のスタートにあたり、２つのことを話

す。１つ目は、こだわってほしいことである。

「何のために」という目的にこだわってほしい。

「何のために勉強するのか」「何のために学校行

事に取り組むのか」という、目的をしっかり考

えて取り組んでほしい。 

２つめは、２学期、特に取り組んでほしいこ

とである。２学期は、「あいさつ、返事、後始末」。

この３つのことと、「無言清掃」を特に取り組ん

でほしい。「挨拶・返事・後始末」の３つのこと

は、自分の中で、日本一だと胸を張って言える

ようになってほしい。「無言清掃」が出来る人は、

自分を磨くことが出来る人である。掃除に限ら

ず、全てにおいて段取りよく取り組める人であ

る。 

２学期もコロナ禍の中での学校生活となり、

制限されることもある。「何のために」という目

的にこだわり、「あいさつ、返事、後始末」が日

本一の学校にしてほしい。   

 

オンラインでの始業式！ 

 ９月１日の始業式は、例年と違って、コロ

ナ感染拡大防止の一環で、密を防ぐためにオ

ンラインで実施しました。生徒は、各学級で

の参加となりました。 

９月６日に実施予定の学級委員任命式もオ

ンラインで実施する予定です。今後も生徒の

安全面を第一に考え、工夫しながら、行事等

に取り組んでいきたいと思っています。御理

解のほど、よろしくお願いいたします。 

始業式では次のように話しました。（骨子） 

 

       

      ２学期の抱負 

１年 本村莉愛 

 

 

私が、２学期に頑張りたいことは３つあ

ります。１つ目は、学習面です。１学期は、

初めてのテストがありました。中学校のテ

ストは、小学校と比べ、範囲がとても広く

驚きました。１学期のテストは勉強不足

で、見直しをする時間がほとんどなく、答

えが分かっている問題も答えを書くこと

ができず、悔しい思いをしました。だから

私は、少しでも早くテストの問題を解ける

ように、普段の宿題や授業で問題を解くと

きにも時間を決めて取り組みたいと思い

ます。２つ目は、生活面です。１学期は特

に、無言清掃ができておらず、掃除を常時

集中してすることができませんでした。だ

から、２学期は、この西有家中学校をもっ

と清潔な学校にするためにも、掃除前の黙

想から集中して行い、どんな時も隅々まで

掃除することを心掛けていきたいと思い

ます。３つ目は、学校行事です。２学期は、

学習発表会と合唱コンクールがあります。

私は、歌を歌うのが好きなので歌の練習に

力を入れ、自分の精一杯の歌声が出せるよ

うにみんなと協力して賞状が取れるよう

に頑張りたいです。私は、この３つの目標

を常に意識し、勉強と部活を両立させ、充

実した学校生活を送っていきたいです。     

   

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２学期の主な行事 

＜９月＞ 

  ２日（金） 身体測定、 

６日（火） 学級役員任命式 

９日（金） 職業インタビュー（２年） 

１３日（火）中央委員会 

１４日（水）生徒集会 

１５日（木）～２６日（月）教育相談 

１６日（金）給食訪問指導（１－１） 

２６日（月）駅伝試走 

２７日（火）給食訪問指導（１－２） 

２９日（木）・３０日（金）中間テスト 

３０日（金）駅伝激励式 

＜１０月＞ 

３日（月） ＰＴＡあいさつ運動 

６日（木） 市中総体駅伝大会（諫早市） 

７日（金） 進路説明会（３年） 

１３日（木）～１４日（金）３年実力テスト 

２７日（木） 総合学習発表会・ 

合唱コンクール 

 

＜１１月＞ 

 １日（火） ＰＴＡあいさつ運動 

４日（金）～１０日（木）３年三者面談 

１４日（月）～１６日（水）２年修学旅行 

２５日（金）～２９日（火）期末テスト 

＜１２月＞ 

 １日（木） ＰＴＡあいさつ運動 

２日（金） 学年ＰＴＡ 

5日（月） 人権集会 

８日（木） 生徒会役員改選選挙 

２３日（金） ２学期終業式 

※あくまでも予定です。諸事情により変更の可

能性もあります。その際は、早めに連絡します。 

      

 

2学期頑張りたいこと 

２年  中村晃熙 

 

僕は、２学期に頑張りたいことが３つあ

ります。１つ目は勉強です。僕は、国語

が苦手で、特に漢字が苦手です。そのせ

いでいい点が取れず辛い思いをしたの

で２学期は、国語の授業を今まで以上に

集中して聞き、何度も漢字を練習して今

までで一番よい点数を取れるように頑

張ります。２つ目は部活です。僕は陸上

部に所属して、長距離をメインに走って

います。しかし、１学期は、あまりタイ

ムが伸びなかったので２学期は、自主練

習にもっと取り組み、長距離メンバーは

もちろん、駅伝メンバーにも負けないよ

うに頑張り、１学期を超えるタイムを出

せるようになりたいです。３つ目が英検

です。今僕は、英検４級を持っています。

今学期は３級を受けようと思っていま

す。しかし、３級は、未だ受かることが

できず、今度こそ合格しようと頑張って

います。僕は、単語で得点を多く落とし

ているので単語を何度も練習しつつ、他 

 の長文やリスニングなどの問題を勉

強し、１次試験の筆記と２次試験の面接

に合格し、英検３級が合格できるように

頑張りたいです。そして、２学期は、修

学旅行や合唱コンクール、生徒会選挙な

どがあり、３年生の仕事を受け継ぐ行事

がたくさんあるので、２年生が中心にな

って学校を引っ張っていきたいです。 

   

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

自分の考えや人の受け売りです。 気軽にお読みください。 

『迷いに対して』 

 生徒に自己決定の機会を多く持たせるのは

大切なことである。しかし、子ども自身に大き

な迷いがあり、決断できないでいるとき、「自

由にやれ」、「おまえに任せる」では、ますま

す本人は決断に迷うときがある。大人や教師

は、本人の自主性を尊重したつもりだが････ 

 あるサッカークラブの監督がこんなことを

言われていた。『私は、サッカーのＰＫ戦の時、

緊張で不安一杯のキッカーに対して一人一人

に「自由にやれ、おまえに任せる」ではなく、

「おまえの一番得意な右サイドをインステッ

プキックでしっかり狙え」と具体的に指示して

きた。』聞いたとき、なるほどと思った。進路

決定など生徒たちは、これから色々な悩みや迷

いがつきまとう。人生の先輩として、我々大人

が、時として具体的な指導と決断も必要ではな

いかと思う。 

 

 

２学期学級委員 

  ２学期の学級委員が決定しました。それぞれ

の学級をリードし、しっかりまとめてくれるこ

とを期待しています。 

 組 男子 女子 

１年 １ 土橋 玄汰 宮﨑 釉梨奈 

２ 古賀 陽士 瀬尾 友香 

２年 １ 石橋 真那斗 安達 沙耶 

２ 小川 光 増田 夢 

３年 １ 近藤 汰人 髙橋 茜里 

２ 楠田 迅風 苑田 結衣 

 

 

  

  

 

          

2学期の決意 

３年  楠田 疾風 

 

 

僕の将来の夢は、自衛官になることで

す。なぜなら、僕のおじが自衛官で、強

い責任感や使命感を持って働いている

姿を見て、自分も自衛官になりたいと思

ったからです。また、東日本大震災の特

集をテレビで見て、自衛隊のすごさを感

じたこともきっかけの一つです。今年の

３年生の目標は「繋ぐ」です。その言葉

通り学校生活で困っていたり悩んだり

したときには協力し合い、乗り越えてい

きます。また、新たな未来への自分へと

繋げていくために、全員が自分の進路を

実現できるように勉強にも力を入れて

いきたいです。２学期は、学年全体で取

り組む合唱コンクール、総合学習発表会

があります。僕は、学級委員として皆を

手助けできるように頑張りたいです。そ

して、１学期は、「嫌だ」「したくない」

とマイナスな言葉を発していたので、２

学期は、きつく苦しい場面でもプラスな

言葉を発してクラスを盛り上げていき

たいです。学級委員として皆が「楽しい」

や「おもしろい」などと言えるような学

級、学年をつくり上げていきたいです。

そしてこれまでの反省を生かして、１学

期以上に成長していきたいです。また、

学年としても西中生としての誇りを持

ち、学校の一員としてよりよい西中をつ

くっていきます。３年生の皆さん、中学

校生活残り７か月間、５３名で協力して

取り組んでいきましょう。 

 

学校だより    学校スローガン「殻を破れ！一歩前へ」 
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